

Infiltración en las FF. AA.-

Misión Secreta del Partido Comunista

El Partido Comunista ha confiado, a sus cuadros juveniles un ambicioso plan de infiltración en las Fuerzas Armadas, estrategia que resultaría mucho más fructífera que un enfrentamiento contra quienes resguardan el orden establecido.

Documentos hallados en poder de Patricio Cueto Román, militante de las Juventudes Comunistas de Chile —Base Carlos Mariátegui, Comité Local Dirección de Estudiantes Comunistas, Comité Regional de Valparaíso—, estudiante de Derecho de la Universidad de Chile en el puerto revelan que las J.J. CC. tienen la misión de establecer contactos con quienes hacen el Servicio Militar, a fin de concientizarlos; contactar igualmente y espiar al personal de tropa, los mandos medios y la oficialidad.

Si bien la documentación es parcial y los resultados hasta el momento no son concluyentes, la penetración de cierto material parece interesante para ver hasta qué punto el PC tiene la mira puesta en uno de los bastiones democráticos chilenos: sus Fuerzas Armadas. Debilitadas ellas, corroidas por el marxismo, fácilmente podrán ser suplantadas por el mismo tipo de "milicias populares", armadas y politizadas, que todos los países socialistas poseen y que solamente son instrumentos dóciles del comunismo internacional.

Basta, por lo demás, hojear el "Curso Elemental sobre el Partido", escrito por José González (Sociedad Impresora Horizonte, 1970). En las páginas 40 y 41 están citadas y claramente expuestas las intenciones del P. C. chileno frente al orden establecido que Chile conoció hasta la llegada de la Unidad Popular al poder. Aquello que los marxistas llaman "democratización en todos los frentes" se reduce para nuestro país a la siguiente estrategia: "Las líneas programáticas que los comunistas exponemos en el Programa comprenden la necesidad de que Chile sea una república democrática en la que todo el Poder reside en manos del pueblo. Una vez garantizada una efectiva democracia se debe dar paso al ejercicio del poder por una Cámara Única que cuente entre sus facultades y atribuciones esenciales la de designar al Presidente de la República, los Ministros de Estado y los organismos superiores encargados de administrar justicia. Deben ser democratizadas las Fuerzas Armadas y la policía".

ACTIVISTAS DENTRO DEL SERVICIO MILITAR

El militante comunista Patricio Cueto es un recopilador de datos: de ahí la carencia de caligrafía, redacción y presenta-

ción de los documentos que obran en su poder. Uno de los fundamentales, escrito a máquina con estilo y ortografía escasamente cultivados, indudablemente al paso el estudiante del quinto semestre de Derecho, es el "Plan de trabajo en rela-

ción con los compañeros que están haciendo el Servicio Militar Obligatorio".

Aquí se afirma que como "momento político clave a la juventud cada vez mayores responsabilidades... es da tener en cuenta entonces que el trabajo en relación a las FF. AA. es un trabajo político". Vale decir, ganarse el apoyo de las FF. AA. e incorporarlas a este proceso que vive el país, que no sean simples espectadores". Por lo tanto hay que "hacer

claridad a nuestros militantes que están en edad de hacer su servicio, en la necesidad de incorporarse a las filas del Ejército".

Se fijan directivas urgentes a seguir: "la inscripción de cada militante en su cantón respectivo, ya que 'el Comité Central plantea que ningún compañero teniendo la edad que la ley exige puede quedarse sin hacer su servicio militar'. Existe además, la necesidad de 'aprovechar la posibilidad de adquirir estos conocimientos que indudablemente ayudan en su desarrollo de formación física, sentido de responsabilidad y personalidad'".

2) "Chequeo general de los camaradas que ingresan al servicio, en que lugar, regimiento y provincia", tarea esta a cargo de los comités regionales, locales y bases. Enfatiza el documento que "ningún militante se quede sin hacer su servicio militar obligatorio, y al que no se haya inserto o presentado en la fecha fijada, esto el encargado debe saberlo".

3) Entre el 1.º de noviembre y el 1.º de abril se ordena conversar "con los compañeros antes que ingresen al servicio", a fin de "señalar al camarada el papel que debe jugar en ese periodo".

Este documento —uno de los 60 que posee Patricio Cueto Román— tiene vinculación estrecha con otros cuatro, si bien la extracción de éstos es totalmente distinta. Se trata de un panfleto titulado "Experiencia de lucha armada, de lucha guerrillera", la "Intervención del Camarada Manuel Cantero al XIV Congreso Comunista, refiriéndose a la Política del PC frente a las Fuerzas Armadas, y dos listas de postulantes al servicio militar 1972, en una de las cuales se indica a que base comunista pertenece cada uno (son 14 militantes).

El panfleto anteriormente citado dice en su párrafo final que "es necesario referirse a la cuestión de la dirección política y la actividad militar. Para muchos está perfectamente clara: la dirección es solo una y no puede ser de otra manera. Las decisiones estratégicas, el empleo o no de la lucha armada, los objetivos que a ésta se asignen y el momento de emplearla son decisiones que corresponden al Comité Central del Partido. La dirección táctica, la dirección de los grupos armados, corresponde también a este órgano político en los correspondientes Regiones y Laborales. No puede existir un aparato militar que en la eventualidad de la acción armada venga, por así decirlo, a sustituir a la dirección política de masa del Partido. La dirección política y militar se funden en una sola".

Por su parte, el diputado Cantero explicaba en su intervención al XIV Congreso del PC como si bien "la nefasta acción del Pentágono de Estados Unidos ha dejado su honda huella en nuestras Fuerzas Armadas, educándolas y entrenándolas 'para la lucha contra la llamada subversión interna' en defensa de los intereses creados y del orden establecido", los comunistas no estamos prontos a decir que todas las FF. AA. están dispuestas a participar en

una aventura colpista, sin duda que la conspiración anticomunista encuentra resistencia en importantes sectores de ellas". Por lo cual Manuel Cantero considera que "los comunistas tienen la tarea de dar a conocer a las FF. AA. su real pensamiento que, en la mayoría de los casos, es honda e interesadamente deformado".

Incluir este "real pensamiento" del PC en los hombres armados es tarea fundamental de las J.J. CC., y el punto de partida para la infiltración en el Servicio Militar. De ahí que el activista Cueto incremente su colección de listas de postulantes al Servicio Militar Obligatorio. Sin embargo, en una de ellas consigna la siguiente autocritica: "No he podido tomar contacto con la mayoría de los compañeros más abajo nombrados para saber si ya fueron

llamados y, si así ha sido, donde, o si lo han postergado, ya que en su mayoría son compañeros nuevos en cuanto a su militancia y, desde que salieron de clases, han perdido contacto con sus bases".

El nombre de Luis Callis Pizarro, que se repite en tres oportunidades, parece indicar que en la infiltración le corresponde realizar a un militante de la "Jota" llamado al Servicio Militar, y cómo debe prepararse para el objeto. Esto que Callis fue designado a la Armada Nacional y, en anotaciones manuscritas, se le considera "capaz", aunque "poco conocido", se le ubicará para luego de sondearlo, encontrar ciertas "perspectivas de trabajo. Estas serían, fundamentalmente, "información de toda la oficialidad y calidad" y "rumores falsos".